



## **Novedades Docentes**

### **RENUNCIAS**

Luego de cumplir con significativos servicios académicos a la Facultad de Medicina, se han retirado los siguientes docentes:

#### **Departamento de Cirugía**

Dr. Ricardo Molina Valencia. Profesor Asociado. A partir del 18 de agosto de 1995.

#### **Departamento de Medicina Interna**

Dr. Fernando Chalem Benattar. Profesor Asociado. A partir del 31 de agosto de 1995.

### **PROMOCIONES**

#### **Departamento de Medicina Interna**

Dr. Antonio Iglesias Gamarra. Promoción a Profesor Asociado con el trabajo titulado "Prevalencia de anticuerpos nucleares en un grupo de adultos sanos en Santafé de Bogotá".

### **COMISIONES**

#### **Departamento de Ginecología y Obstetricia**

Dr. Pío Iván Gómez Sánchez. Comisión en el exterior, del 29 de julio al 12 de agosto de 1995, para hacer uso de una beca que obtuvo en el Comité Ejecutivo del XIV Congreso Mundial de Ginecología y Obstetricia en Montreal, Canadá.

#### **Departamento de Medicina Interna**

Dr. David Paredes Zapata. Prórroga comisión del 1º. de octubre de 1995 al 30 de septiembre de 1996, para realizar un entrenamiento en transplante renal en Barcelona, España.

#### **Departamento de Medicina Preventiva**

Dr. Edgar Mendoza Villalobos. Comisión Adhonorem del 31 de julio de 1995 al 30 de julio de 1996, para desempeñar el cargo de Jefe de División de la Dirección General para el

Control del Sistema de Calidad de la Superintendencia Nacional de Salud en el Ministerio de Salud.

Dr. Jaime Alberto Castro Díaz. Comisión Adhonorem del 11 de julio de 1995 al 10 de julio de 1996, con el objeto de desempeñar el cargo de Subdirector de Vigilancia Epidemiológica y Red Nacional de Laboratorio en el Instituto Nacional de Salud.

#### **Departamento de Microbiología**

Dr. Manuel Antonio Vargas. Tercera prórroga. Comisión del 23 de agosto al 23 de septiembre de 1995, para terminar parte experimental de la tesis, presentar resultados finales y escribir un segundo artículo en la Universidad Católica de Lovaina, Bélgica.

#### **Departamento de Pediatría**

Dra. Magnolia Arango de Sánchez. Comisión exterior del 7 al 12 de agosto de 1995, para participar como conferencista con tres temas en el III Congreso Latinoamericano de Neumología Pediátrica que se realizará en México D. F.

### **AÑO SABATICO**

#### **Departamento de Medicina Interna**

Dr. Mario Alejandro Peña Cortés. Suspendió el año sabático para ocupar la Dirección del Departamento de Medicina Interna. Reanudación del año sabático del 15 de junio de 1995 al 14 de marzo de 1996.

Dra. Hilda Teresa Viveros. Reintegro de año sabático a partir del 21 de julio de 1995.

## **Médicos Graduados**

El pasado 21 de julio de 1995, en el Auditorio León de Greiff, recibieron su título de Médicos Cirujanos, los estudiantes que se mencionan a continuación.

El alumno Javier Esteban Varela Borda merecedor al Grado de Honor por haber obtenido el mejor puntaje del semestre (4.06/5.0).

José Ricardo Acosta Correales  
 María Fernanda Aguilera Valenzuela  
 Aldemar Alarcón Arteaga  
 Iván Mauricio Alvarado Arteaga  
 Ronald Arturo Alvarez Bernal  
 José Eduardo Alvarez Betancourt  
 Gonzalo Humberto Arboleda Bustos  
 Manuel Alfredo Ayala Méndez  
 Julia Marcela Benavides Benavides  
 José Fernando Blanco García  
 Sandra Patricia Bogotá Angel  
 Alba Lucía Bolívar Montenegro  
 Richard Giovani Buendía Godoy  
 Wilson Darío Bustos Guarín  
 Fabián Fernando Camargo Cepeda  
 Carlos Alberto Carranza García  
 Octavio Castellanos Bohorquez  
 Julián Andrés Castellanos Jiménez  
 Nury Evelyn Castro Luque  
 Myriam Esperanza Chavarro Rodríguez  
 Nancy Catherine Colimón Ardila  
 Ruth Córdoba Córdoba  
 Rodrigo Córdoba Villaquirán  
 Sonia Corredor Casas  
 Edgar Iván Cortés Barrero  
 Carlos Fernando Cortés Luna  
 Ivonne Marcela Cruz Rodríguez  
 Jorge Antonio Cubides Amézquita  
 Olga Alicia Cuervo Cely  
 María Elena Del Valle Chacón  
 Sandra Patricia Díaz Pardo  
 Juan Carlos Díaz Cortés  
 Alexander Durán Toro  
 Marta Cecilia Enciso Repizo  
 Luis Miguel Escobar Báez  
 Claudia Marcela Escobar Forero  
 Ricardo Alberto Escobar Ramírez  
 Edgar Leonardo Espitia López  
 Mónica María Espitia Velasco

Javier Mauricio Figueroa Suárez  
 Alvaro Enrique Fossi Delgado  
 Carlos Ernesto Garavito Barandica  
 Juan Fernando Gil Gil  
 Cecilia Alexandra Gómez Contreras  
 Marcela Gómez Parra  
 Luz Angela González Beltrán  
 Alvaro González Murcia  
 Gerardo Guío Hernández  
 Francisco Javier Hernández Bustos  
 Luis Ariel Hernández Calderón  
 Herbert Hernández Granados  
 Giovanni Huertas Cruz  
 Hernando Huertas Romero  
 Diana Marcela Jaimes Fuentes  
 Oscar Manuel Jiménez Espinosa  
 Alejandro La Rotta Hernández  
 Frecia Amparo León Caballero  
 Miriam Patricia Manrique Acevedo  
 Alejandro Marín Mahecha  
 Edisson Marín Quiroga  
 Daniel Ricardo Martínez Rubiano  
 Juan Manuel Martínez Sánchez  
 Lina María Montana Rodríguez  
 Sandra Rocío Montezuma Rondón  
 Nelson Alberto Morales Alba  
 Sandra Liliana Morales Valencia  
 Germán Augusto Moreno Borja  
 Isabel Munévar López  
 María Mercedes Muñoz Ramírez  
 Carlos Alberto Niño Avendaño  
 María Cristina Noreña Velásquez  
 Hugo Fernando Olave Muñoz  
 Mónica Piedad Pacheco García  
 Pedro Fernando Páez González  
 Adolfo Esteban Pardo Bejarano  
 Rosa Andrea Pardo Vargas  
 María Isabel Parga Gómez  
 Roberto Parga Gómez

Leonardo Alejandro Peñuela Peñuela  
 Gloria Elizabeth Pérez Vélez  
 Wilson Fernando Pinzón Boada  
 Daniel Pineda Rivera  
 José William Pulido Junco  
 Ligia Stella Quintero Toro  
 Jesús Alejandro Ramírez Ramírez  
 Edgar Augusto Ramírez Rey  
 Jaime Alberto Reina Marino  
 Beatriz Elena Restrepo Ospina  
 María del Pilar Rivera Acuña  
 Carlos José Robayo León  
 Hernando Rodríguez Ríos  
 Alexander Rojas Clavijo  
 Alba Lucía Rojas Díaz  
 Gloria Patricia Romero Alfonso  
 Geizel Lizeth Romero Pardo  
 Adriana María Rueda Jaimes  
 Luisa Leonor Rueda Serrano  
 Marco Alejandro Sánchez Rengifo  
 Ana María Santa Cancino  
 Martha Soledad Sarmiento Forero  
 José Farith Serrano Rojas  
 Jorge Eduardo Sierra Mejía  
 Claudia Natacha Sinisterra Paz  
 Sandra Lucía Suárez Delgado  
 Patricia Suárez Novoa  
 Haile Enrique Suárez Sánchez  
 Ricardo Enrique Urazán Aramendiz  
 Javier Fernando Uscátegui Ayala  
 Daniel Humberto Vanegas González  
 Héctor Fernando Vanegas Toro  
 Javier Esteban Varela Borda  
 José Gabriel Vásquez Avila  
 Claudia Rocío Vela Vela  
 Gustavo Alberto Velásquez Espitia  
 Samuel Velásquez Silva  
 Jorge Aníbal Velosa Piñeros

## Intercampus académico

El Instituto de Cooperación Iberoamericana de la Agencia Española de Cooperación Internacional y la División de Integración Académica de la Vicerrectoría de Bienestar Universitario de la Universidad Nacional, aunaron esfuerzos para efectuar el Segundo Intercampus de Estudiantes y el Primer Intercampus Docente.

En el encuentro participaron 39 estudiantes españoles, quienes

realizaron sus pasantías en la Universidad Nacional de Colombia.

La Facultad de Medicina contó con la presencia de los siguientes alumnos: Oscar Santiesteban Herrero en neumología; Gema Izquierdo González y Antonio González Valenzuela en Terapia Física; Eduardo Malmierca Corral, Inmaculada Cuchillas Ibáñez, María Luisa Galvis Martínez y Francisco Javier Montero Clavero en Ciencias Fisiológicas y Marta Cecilia Rodríguez Alba en Rehabilitación.

## Desarrollo del proyecto Centro Hospitalario Nacional



**Figura 1.** De izquierda a derecha: Dr. Iván Moreno Rojas, Viceministro de Salud; Dr. Manuel Elkin Patarroyo, Director del Instituto de Inmunología; Dr. Alonso Gómez Duque, Director del Centro Nacional Hospitalario; Dr. Augusto Galán Sarmiento, Ministro de Salud; Dr. Ernesto Samper Pizano, Presidente de la República; Dra. Sonia Durán de Infante, Consejera para Bogotá; Dr. Alvaro Casallas, Director del Hospital San Juan de Dios y Dr. Antonio Yepes, Presidente del I.S.S.

El viernes 11 de agosto de 1995, con la presencia del Señor Presidente de la República, Dr. Ernesto Samper Pizano, se llevó a cabo la inauguración de los modernos equipos del Centro Nacional Hospitalario en el Hospital San Juan de Dios de Santafé de Bogotá.

Los primeros en ser colocados en servicio fueron: un equipo de angiografía monoplano de substracción digital, una gammacámara, una tomografía axial computarizada espiral, un equipo portátil de fluoroscopia en arco en C, un ecógrafo vascular a color y un ecógrafo vascular blanco y negro. Estos últimos permitirán el diagnóstico de múltiples patologías hepatobiliarias, genitourinarias y gineco-obstétricas.

## Libro sobre infecciones hospitalarias

El pasado 13 de julio de 1995, en la Academia Nacional de Medicina, se efectuó el lanzamiento del libro "Infecciones hospitalarias" de los Dres. Gustavo Malagón Londoño y Libardo Hernández Esquivel.

El libro contiene información sobre los problemas más frecuentes relacionados con la infección hospitalaria, tomando esta patología bajo un enfoque integral en lo que se relaciona con su manejo. Presenta, además, un completo diccionario de la terminología más frecuentemente utilizada en infección.

De sus autores, mencionamos que el Dr. Gustavo Malagón-Londoño fue Decano y Fundador de la Escuela Militar de Medicina y Ciencias de la Salud y es editor-autor de varios libros de medicina. Por su parte, el Dr. Libardo Hernández Esquivel, es Químico Farmacéutico egresado de la Universidad Nacional de Colombia y actualmente es Profesor Asociado de Farmacología. Fue Director de Post-Grado de Farmacología y Director del Departamento de Farmacia de la Universidad Nacional. Es asesor de la Organización Panamericana de la Salud - O.P.S y Miembro de la Junta Directiva para la Infectología.

El libro, que contiene 900 páginas, 198 algoritmos, siete dibujos y 130 gráficas, es editado por Editorial Médica Panamericana.

## Placa al Dr. Manuel Elkin Patarroyo

El jueves 10 de agosto de 1995 el Dr. Fernando Chalem, Presidente de Aexmun, entregó al Dr. Manuel Elkin Patarroyo la placa honorífica otorgada por la Asociación de Médicos Colombianos residentes en Estados Unidos.

El Dr. Chalem exaltó los méritos del Dr. Patarroyo como exalumno de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia y le agradeció su participación como conferencista en la sesión inaugural del VII Congreso de Especialidades Clínicas y Ciencias Básicas, realizada el 3 de julio en el Auditorio León de Greiff.

## Condolencias

Falleció trágicamente el Dr. Luis Jaime Ruiz Carrillo el 29 de agosto de 1995.

Nació en Chiscas (Boyacá) el 11 de octubre de 1935. Médico egresado de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional en enero de 1965, especializado en gineco-obstetricia en la Universidad del Rosario y profesor de la misma institución.

Esposo de la Dra. Harlem Povea, Profesora de la Facultad de Medicina, y padre del Dr. Jaime Fernando Ruiz Povea, mejor interno de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional en la IV versión del Premio al Mejor Interno de Colombia, organizado por Ascofame en 1993.

La Revista se une a todos los estamentos de la Facultad de Medicina para enviar nuestras sentidas condolencias a familiares, amigos y pacientes.